

# ギガイター



健康第一  希望をつかめ!

(日置麓自治会 筋ちゃん広場の皆さん)

No.71

令和4年12月議会号

2023年2月

## ひおき市議会だより 主な内容

P2 特集 Youはないごて日置市へ

P4 補正予算

P6 一般質問

P12 議員と語る会

P14 委員会の調査報告

P16 3月議会日程

過去の  
市議会だより  
はコチラ







より良い市政をめざし、今回は10人が登壇

## 一般質問

# 明日を諭戦!

一般質問とは、議員全員が年4回の議会定例会において、市政全般について問い合わせながら、政策提案を行うものです。

文章は本人の責任のもと掲載しています。

QRコードより、同日に行われた質問者全員の動画をご覧いただけます。



福元 悟  
議員

動画はコチラ

総合評価方式は今後見直しを図らないか  
公共工事入札方式の見直しを図らないか  
も継続していく

問 昨年度の入札不調の件数と総合評価方式の実績を示せ。  
答 入札不調は13件、総合評価方式は、地方自治法施行令の改正を受けて平成19年度に導入し、昨年度末までに17件を執行した。

問 総合評価方式を、どのように評価しているか。  
答 工事の品質を確保するため、入札者の施工能力と地域性及び入札価格を一体として評価すること

競技団体等と打ち合いで競技会場等周辺の準備やムードづくりは万全か。  
問 競技会の運営方法等については、各競技団体等と打ち合いで重ねている



災害発生にはいち早く現場復旧に貢献

黒田 澄子  
議員

動画はコチラ

公共工事の市内業者の受注割合は  
件数ベースで90.9%、金額ベースで93.9%  
の受注割合は  
指名とは。

問 市外業者のみの指名とは。  
答 クリーンセンターの機械の更新・橋梁の上部工事・公園遊具の設置等である。その根拠は何か。  
問 特殊性・専門性が高く、施工に資格が必要なためである。業者育成のため市内業者指名で入札し、専門部分を下請けへ出す事はできない。

中村 清栄  
議員

動画はコチラ

部活動の地域移行の取り組み課題を伺う  
指導者の考え方踏まえ丁寧な議論が必要

問 部活動の加入状況はどうか。  
答 学校によって差があるが、全体で65.7%である。  
小規模校において、希望する部活に参加できるために、他の学校と部活動と一緒に、取り組めるように出来ないか。  
問 学校の垣根を越えて部活動を選択し、活動するということも一つの方法である。  
答 外部指導者は何人いるのか。

その他の質問

●インクルーシブ遊具設置を  
●妊娠期から子育定期の伴走型支援

●プレコンセプションケアについて

●参考にさせていただきたい  
小学生への性的虐待防  
御へ絵本の活用を

問 第2次男女共同参画実施計画の実績で、評価Aで課題あり、Cで課題なしの記載は理解じづらいが、

子どもが虐待予防できるための絵本

掛川市は、顧問の代わりに技術指導や、引率を行うことのできる、指導者募集の取組がある。本市ではどうか。  
問 部費が上がるなり方検討委員会で議論をしている段階であり、慎重な議論が必要と考える。  
答 日置市部活動あり方検討委員会で議論があった場合の予算増額の対応は。  
問 受注者により、工事の進捗で変更の要望があった場合の予算増額の対応は。  
答 現場を見て協議し、妥当なものに変更指示書で契約額の変更を行っている。  
問 特殊材料のメカへの見積もりは、そのまま閲覧設計書に載せるのか。  
答 見積もり徴取による積算は、県からの通達で取扱注意で答弁は差し控える。

どう考えるのか。  
課題の分析・問題点の把握を行い、表記を改善していく。  
問 小学校での性に関する知識の普及で、自己防御の視点での「いやだ・にげる・おとなにはなす」を盛り込んだ絵本等を活用できないか。  
答 今後参考にする。

問 現在、保護者負担の学校給食費の補助2500円が11月から4ヶ月分計上されているが、4月以来の現状と課題を整集の取組がある。本市ではどうか。  
問 部費が上がるなり方検討委員会で議論をしていく。  
答 保護者の負担は、本市ではどうか。  
問 部費が上がるなり方検討委員会で議論をしていく段階であり、慎重な議論が必要と考える。

給食食材の値上がりの現状は。されたが、食材の値上がりの現状は。

答 小麦粉を原料とした薄力粉や麺類、肉や卵等及び食用油など派遣できないか。  
問 本市には、全国大会出場やプロの選手を輩出している学 校があり、出前指導など想定できると考 えられる。  
答 優秀な競技実績のある地域の人材に、スポット的に技術指導をお願いする

校があり、出前指導など想定できると考 えられる。

学校給食費について

子育て世帯への支援を引き続き行う

同う

7 ひおき市議会だより R5.2

ひおき市議会だより R5.2 6





## 伊集院町建設業親交會

- 河川改修等、国の予算獲得に2人の国会議員とともに市議会議員も声を上げ要望してほしい。

- 日置市発注の工事は、日置市の業者に指名をしてほしい。

- 企業の誘致について、市の問い合わせの状況はどうか。

- 旧伊作駅周辺の西側にある市有地の活用方法はどうなっているか。

# 議員と語る会を開催

令和4年11月14日～11月18日

いただいたご意見の一部を紹介します

- 工事受注後にさまざまなお困りで事業変更が必要になるが、柔軟に対応してもらえないか。
- 本市の工事は標準工期に比べて、格段に工期が短く設定されることがあるため、標準工期が確保でききようにできないか。
- 総合評価の入札が多くなっている。
- 多くの企業が受注できるような制度に見直せないか。



11月14日（月）伊集院会場

- 物価高騰に伴う仕入れ増加に対する市の助成はどうなっているか。
- 近隣の市で先行している実例はないか。
- 小学校統廃合については、地域の声を尊重するとのことだが、吹上地域の小規模校では団体競技ができない状況である。現保護者の意見が反映されないように見受けられるので、考えてほしい。



11月17日（木）吹上会場

## 日置市商工会青年部

- 若い人たちが住みやすい、移住定住促進の方法を考えてほしい。
- オリーブの他にも、特産品の開発は考えられないか。

- これまで女性連では婚活事業に取り組んできた。結婚して若い家族が増えれば、人口も増えてくれる。婚活事業に力を入れないか。
- 日置市はコロナ感染者が多いが、原因は何か。
- お試し住宅赤いえんとつの家の利用状況はどうなっているか。
- 市議会議員として日吉町をどうしたいと考えるか。
- 女性団体の会員が減少し、厳しい状況である。各種女性団体と一緒に取り組めるものはないか。
- 洋上風力発電の動きはどうなっているか。

### ◆まとめ



11月18日（金）日吉会場

## 陳情のゆくえ

### 川内原発の運転期間を20年延長しないことを求める件

提出者：川内原発20年延長を止める会  
提出代表者：黒岩廣樹氏

- 陳情事項**
- 住民の安心・安全な暮らしが必ず守られるという確証なしに20年運転延長は認められないとの決議を求めます。
  - 政府と県に対して、貴議会からの原発40年運転期間を守る意見書の提出を求めます。

#### 賛成討論

賛成 3

不採択

反対 15

#### 反対討論

- 事故が起きた場合、原発に近い日置市は被害を受ける。
- 長年の利用により施設の老朽化が進んでいる。
- 原発は環境汚染を起こす最もものであり、一刻も早く原発を止め廃炉にすべきである。
- 電気は足りている。

- 基本的には再生エネルギーができれば原発を運転する必要はない。
- 稼働させないと工場等への安定電力が止まり、地域経済が停滞する恐れがある。
- 再生エネルギーが不安定な現在、安定電源のためにも原発が有効である。

#### ◆陳情の賛否表

陳情番号	件名	賛否表（池満議員は議長のため、表決には参加しない）														結果						
		中村 清	元 山	福 田	長 倉	下 園	佐 多	是 枝	富 迫	重 留	福 元	山 口政	中 村 尉	留 盛	黒 田	下 御 領	山 口 初	坂 口	並 松	漆 島	池 満	
陳情第6号	川内原発の運転期間を20年延長しないことを求める件	×	×	×	×	○	×	×	×	×	×	×	×	欠	×	×	○	○	×	×	-	不採択



## 佐賀県鳥栖市議会の広報広聴委員が来訪



令和4年11月1日、鳥栖市議会の広報広聴委員6人が、日置市議会へ行政視察に来訪されました。両市の議会だよりについて、作成時の課題や悩みなどの意見を出し合い、有意義な交流ができました。今後の議会だよりに成果を取り入れたいと思います。

①表紙選定 旧3村が合併した村であり、住民の認識を高めるため、各スポットをクイズ形式で紹介している。表紙下部には、人権

年間を通じて担当を決めているため、委員の意識も高まっている。シリーズ議会紀行は市民への理解が深まるところから有効である。

②紙面づくり 色使いは、見開きページの場合、左ページと右ページの見出しカラーが統一されて、ビジュアル面において工夫が凝らされていた。

### 研修先 熊本県南阿蘇村

議員定数 14人  
広報委員 6人  
広報紙名 すいげん

#### ◆編集手法

議員定数が掲載され、社会啓発にも寄与していた。

#### ◆編集手法

議員定数 19人  
広報広聴委員 8人  
広報紙名 はなみずき

#### ◆編集手法

#### ①表紙の選定

主権者 決めている。

#### ③特集記事

議員をイラストで描いたり、議

#### ④市民との距離感

読

#### まとめ

議会日程をカレンダー形式にしていきたい。

### 研修先 宮崎県小林市

議員定数 19人  
広報広聴委員 8人  
広報紙名 はなみずき

#### ◆編集手法

#### ①表紙の選定

主権者 作成マニュアルがあり、それに基づき編集にあたっている。

#### ③特集記事

議員は、さまざまポーズを掲載し、目をひくように工夫されている。

#### ④市民との距離感

読

#### まとめ

新しい委員の作成手順として、編集マニュアルを作成しようと考



新クリーンセンター建設中の現場



日置市リサイクルセンターで説明を受ける委員

## 農地シャッフル事業を調査 令和4年11月16日(水) 産業建設



日置市クリーンセンターは、平成11年4月の稼働からすでに23年が経過している。経年劣化により施設管理費が年々増加していることから、緊急性の高い箇所から順次改修を行っている。

枕崎市・南さつま市・南九州市と本市からなる4構成市で広域化に向けた取り組みとして新たな施設の更新を進めている。

また、新たな事業として、市民に無償で譲渡する粗大ごみリユース計画もあり、担当課の努力もみられる。

その他、南さつま市に建設中の新クリーンセンターについては、これまでより距離が遠くなることから、燃料費等の運搬コストが上がることや、炉の延命を考えると、本市同様に他3市の生ごみ分別化が必要と考える。

耕作者が農地を交換して積を推進する事業である。

延岡市の農業委員会と行政支援により、効率的な農地利用と担い手への農地集積が進んだ。

また、有害鳥獣対策では、大型ワナでサルを捕獲する取組みも調査した。

担い手確保のため、地域農業の方向性や推進作物の選定、移住者の受け入れなど話し合い活動が重要であることを学んだ。



# まちのきまりが変わりました

- ・日置市職員の60歳定年が2年に1歳ずつ引き上げられます。  
(令和13年度から65歳定年になります)
- ・国民健康保険税から資産割がなくなります。
- ・公の施設の使用料が基本、時間単位に変わります。
- ・住民票など市役所・支所での窓口手数料が300円になります。  
(コンビニではマイナンバーカードを使うと、これまでどおり200円です)

## 次の3月定例会は

日	月	火	水	木	金	土
2/19	20	21	22	23	24	25
		本会議 (初日) (3月補正)	委員会 (3月補正)		委員会 (3月補正)	
26	27	28	3/1	2	3	4
		委員会 予備日	予算審査 特別委員会			
5	6	7	8	9	10	11
	本会議 (補正採決)	本会議 (一般質問)		委員会 (当初予算)		
12	13	14	15	16	17	18
	委員会 (当初予算)		委員会 (当初予算)	委員会 予備日		
19	20	21	22	23	24	25
			予算審査 特別委員会			
26	27	28	29	30	31	4/1
			本会議 (最終日)			

※日程は、都合により変更になる場合もありますので、ご了承ください。



## 第71回の表紙

高齢者の方々が、筋トレ等を行うことにより、要介護状態にならないように、日置市では平成27年から筋ちゃん広場に取り組んでいます。現在では、118自治会で1765人の方が、おもりを使った筋トレや脳トレ、市民歌体操などを楽しみながらおこなっています。広場という名前のとおり、体操だけでなく、世間話などで交流を深めています。

人の方が、おもりを使った筋トレや脳トレ、市民歌体操などを楽しみながらおこなっています。広場という名前のとおり、体操だけでなく、世間話などで交流を深めています。

とにより、要介護状態にならないようになり、日置市では平成27年から筋ちゃん広場に取り組んでいます。現在では、118自治会で1765人の方が、おもりを使った筋トレや脳トレ、市民歌体操などを楽しみながらおこなっています。広場という名前のとおり、体操だけでなく、世間話などで交流を深めています。

人の方が、おもりを使った筋トレや脳トレ、市民歌体操などを楽しみながらおこなっています。広場という名前のとおり、体操だけでなく、世間話などで交流を深めています。

とにより、要介護状態にならないようになり、日置市では平成27年から筋ちゃん広場に取り組んでいます。現在では、118自治会で1765人の方が、おもりを使った筋トレや脳トレ、市民歌体操などを楽しみながらおこなっています。広場という名前のとおり、体操だけでなく、世間話などで交流を深めています。

## 編集後記

探し物は何ですかと、50年前に井上陽水が歌った。  
メガネ・ケータイ・車のキーと今は即答できる。

議会当日の朝、メガネケースを開けると、眼鏡がない。

焦つて我が家を上へ下へと血眼になって探し回り、洗面台を見渡すと、鏡に映る眼鏡をかけた自分と目が合つた。

深いため息をつき、反省と言い訳は後に回し、議場へ走る。年はじめ、そんな私に娘が音で知らせる紛失防止タグを、プレゼントしてくれた。

探し物に時間を奪われない1年にしたいものだ。

(是枝)

探し物は何ですかと、50年前に井上陽水が歌った。  
メガネ・ケータイ・車のキーと今は即答できる。

議会当日の朝、メガネケースを開けると、眼鏡がない。

焦つて我が家を上へ下へと血眼になって探し回り、洗面台を見渡すと、鏡に映る眼鏡をかけた自分と目が合つた。

深いため息をつき、反省と言い訳は後に回し、議場へ走る。年はじめ、そんな私に娘が音で知らせる紛失防止タグを、プレゼントしてくれた。

探し物に時間を奪われない1年にしたいものだ。

(是枝)

探し物は何ですかと、50年前に井上陽水が歌った。  
メガネ・ケータイ・車のキーと今は即答できる。

議会当日の朝、メガネケースを開けると、眼鏡がない。

焦つて我が家を上へ下へと血眼になって探し回り、洗面台を見渡すと、鏡に映る眼鏡をかけた自分と目が合つた。

深いため息をつき、反省と言い訳は後に回し、議場へ走る。年はじめ、そんな私に娘が音で知らせる紛失防止タグを、プレゼントしてくれた。

探し物に時間を奪われない1年にしたいものだ。

(是枝)